



# 春日小だより

平成26年9月30日  
練馬区立春日小学校  
校長 矢島 直行  
学校通信 10月号

2学期に向けて

校長 矢島 直行

早いもので、1学期も残り3週間となりました。過ごしやすい季節となり、子供たちは充実した学校生活を過ごしています。

5年生は、9月17日（水）から2泊3日で武石移動教室に行ってきました。3日間天気にも恵まれ、楽しい思い出をたくさんつくることができました。

出発式で子供たちに、6年生の移動教室と同じように3つのことを話しました。

- ・集団生活では約束を守ること
- ・友達と協力することの大切さを学ぶこと
- ・自然の素晴らしさに触れること

5年生の子供たちもしっかり実践することができました。

うどん打ち体験では地元の方から、「こねて・のぼして・切って」の順番で教えていただき、うどんを作りました。いろいろな太さや長さがあったうどんでしたが、自分で作ったうどんの味は格別だったことでしょう。武石ウォークラリーは、班ごとのオリエンテーリングで自然の素晴らしさを十分に触れ合うことができました。車山から八島ヶ原湿原へのハイキングでは、滑りやすい山道で友達に、「大丈夫？」と声をかける姿が見られました。担任から星座の説明を聞きながらの星の観察では、星が多すぎて簡単には見つけることができませんでしたが、練馬区ではほとんど見ることができない天の川をはじめ多数の星を見ることができ感動しました。また、リンゴ園では収穫したリンゴを友達と交換しながら、4種類のリンゴの味を比べました。人によって好みが変わることがよく分かりました。

10月11日（土）の学習発表会では、武石移動教室での自分たちの課題についてまとめたことを発表します。是非、子供たちの学習の成果をご参観ください。

移動教室については全校朝会でも話をしましたが、1年生から4年生の子供たちも日頃の学校生活で約束を守り、友達と協力することができるように心がけていきたいです。

4月から半年がたち、どの学年の子供たちも授業や校外学習、学習発表会を通して成長した様子が分かります。1学期終業式を迎えるにあたり、これまでの学習や生活を振り返り、よかったことや成長したところは引き続き取り組むとともに、2学期に向けて新たな目標や課題をもって努力を積み重ねていけるようにしたいです。

これからも子供たちが充実した学校生活を送ることができるように、教師がよく分かる授業に努めるとともに、一つ一つの行事を通して子供たちを受けとめながら、達成感を味わわせ自信をもって取り組んでいけるように努めてまいります。皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

## 【10月行事予定】

日	曜	行 事 予 定	日	曜	行 事 予 定
1	水	都民の日	17	金	1学期終業式(5校時)
2	木	児童集会、避難訓練(休み時間中)	18	土	
3	金	カスガモランド(縦割り交流)	19	日	
4	土		20	月	2学期始業式(8:30～)
5	日		21	火	
6	月	委員会活動	22	水	教育会一斉研究会 6年2組研究授業(5校時) 4時間授業(6年2組以外)
7	火		23	木	音楽集会
8	水		24	金	クリーン運動(5、6年、練馬中学校1年)
9	木	体育集会	25	土	
10	金	安全指導	26	日	
11	土	学校公開日 学習発表会(5年) 水道キャラバン(4年・1、2校時)	27	月	クラブ活動 狂言教室(6年・3、4校時)
12	日		28	火	連合音楽会(5年・午後)
13	月	体育の日	29	水	1年2組研究授業(5校時) 4時間授業(1年2組以外)
14	火		30	木	全校遠足(雨天等の予備日 11月20日)
15	水	避難訓練(二次避難)	31	金	
16	木	臨時歯科検診(全学年)、委員会発表集会			

### ◇ 1学期を振り返って

10月17日(金)は1学期の終業式です。1学期の学校生活もあとわずかとなりました。

1学期は、4月に入学した1年生をはじめ、進級した全ての子供たちが、新たな気持ちで意欲をもってスタートすることができました。学校での教職員や友達とのかかわりの中で、日々の学習や様々な行事に生き生きと頑張ってきました。

特に運動会では、競技、表現種目に全力で取り組み、技を向上させる喜び、友達と力を合わせることの楽しさを学ぶことができました。遠足、移動教室では、仲間との絆が深まりました。月々の避難訓練やセーフティ教室で真剣に取り組んだこと、話を聞く態度もたいへん立派です。

保護者の皆様、ご理解とご協力ありがとうございました。ぜひご家庭でも1学期に頑張ったことや楽しかったことを振り返ってみてください。お子さんへの賞賛や励ましが2学期からの学校生活への新たな意欲につながります。

### ◇ クリーン運動 10月24日

小中一貫教育の取り組みの一つで、本校5、6年生と練馬中学校1年生が地域の清掃をします。

縦割りのグループをつくって取り組みます。みんなで力を合わせることで、地域をよりきれいにすることができたらと思います。

### ◇ 全校遠足 10月30日

全校児童で、光が丘公園に行きます。縦割り班で活動します。

今年はスタンプラリーに挑戦します。秋の自然の中で、いっしょに活動したり、お弁当を食べたりする中で、児童相互の交流が深まったと思います。また縦割り班で行動することで、高学年は低学年の世話をする中で思いやりの心を育て、下級生は協力する態度を育てたいと考えます。

10月3日のカスガモランドでバディを確認したり、スタンプカードを作ったりと、しっかりと準備をして臨みます。

※雨天で中止になった場合には、当日弁当持参となりますので、よろしくお願ひします。

むらかみ かおり  
村上 佳穂里さん(東京家政大学人文学部心理カウンセリング3年)

10月2日より12月4日まで、毎週木曜日に10日間の臨床心理学実習をいたします。各学年、各クラスで実習をすることもあります。よろしくお願ひします。